

**De :** [SeCA Mail](#)  
**À :** [Jaquet Sylvain](#)  
**Objet :** TR: Stellungnahme zum Sachplan Materialabbau SaM  
**Date :** mardi 10 septembre 2024 15:56:01  
**Pièces jointes :** [image001.jpg](#)  
                  [image002.jpg](#)  
                  [image004.jpg](#)

---

**De :** Wahlen Sonja <sonja.wahlen@kerzers.ch>  
**Envoyé :** mardi 10 septembre 2024 15:54  
**À :** SeCA Mail <seca@fr.ch>  
**Objet :** WG: Stellungnahme zum Sachplan Materialabbau SaM



## Allgemeine Verwaltung

**Sonja Wahlen**  
Adj. Allgemeine Verwaltung  
Herresrain 1  
3210 Kerzers

+41317505353  
[www.kerzers.ch](http://www.kerzers.ch)

*Die Informationen in dieser Nachricht und deren allfälligen Anlagen unterliegen dem Amtsgeheimnis und sind ausschliesslich für die namentlich genannte Person bestimmt. Falls Sie diese Nachricht irrtümlicherweise erreicht hat, sind Sie höflich gebeten, diese unter Ausschluss jeder Reproduktion zu zerstören und mich als absendende Person umgehend zu benachrichtigen.*

**Von:** Philipp Rebsamen <[ph.rebsamen@gmail.com](mailto:ph.rebsamen@gmail.com)>  
**Gesendet:** Dienstag, 23. Juli 2024 11:56  
**An:** Gemeinde Kerzers <[gemeinde@kerzers.ch](mailto:gemeinde@kerzers.ch)>  
**Betreff:** Stellungnahme zum Sachplan Materialabbau SaM

Sehr geehrte Damen und Herren,

Es ist ziemlich bezeichnend, dass ein für Kerzers derart folgenschwerer Entwurf des Sachplan Materialabbau (SaM) ohne aktive Information an die Bürger:innen und mitten in der Ferienzeit aufgelegt wird. Der Gemeinderat hat wieder und wieder gezeigt, dass hier wohl andere Interessen, namentlich eine Umfahrungsstrasse gesponsert von "Holcim",

höher gewertet werden als ein intaktes Naherholungsgebiet für die Bürger:innen der Gemeinde. Ich erwarte, dass sich der Gemeinderat während der Vernehmlassungsphase aktiv gegen den aufgelegten Sachplan wehrt. Es kann nicht sein, dass Kerzers dieses Gebiet, dass als einziges den freien Blick auf das Grosse Moos sowie die Jurakette bietet, kampflos aufgibt. Die geplante Kiesgrube greift zudem massiv in das Siedlungsgebiet ein, die Lärm- und sonstigen Emissionen tragen am Ende die Anwohner. Sollte die Gemeinde Kerzers tatsächlich den eingeschlagenen Weg weitergehen garantiere ich Ihnen meinen Wegzug bereits jetzt.

Freundliche Grüsse  
Philipp Rebsamen